

# ANTON BRUCKNER: IX. SINFONIE, FINALE (UNVOLLENDET)

VERVOLLSTÄNDIGTE AUFFÜHRUNGSFASSUNG (1983–2011)

EDITORIAL TEAM NICOLA HANSALIK SAMALE – JOHN ALAN PHILLIPS – BENJAMIN GUNNAR COHRS – GIUSEPPE MAZZUCA

## PRESSE-MITTEILUNG

6 NOVEMBER 2011

**AUFFÜHRUNGEN UNTER FRIEDEMANN LAYER IN HOLLAND SIMON RATTLE IN BERLIN**

**STANDING OVATIONS FÜR DIE NEUE REVISION DER VERVOLLSTÄNDIGTEN  
AUFFÜHRUNGSFASSUNG DES FINALES VON BRUCKNERS NEUNTER**

Aufgrund neuer Erkenntnisse hat das Editorial Team Samale et al. 2010/11 eine erneute, grundlegende Umarbeitung der gesamten Coda der Aufführungsfassung des Finales von Anton Bruckners Neunter unternommen. Diese Revision wurde nun nach den Oktober-Aufführungen in den Niederlanden (Het Brabants Orkest, Friedemann Layer) und in der Berliner Philharmonie (Bundesjugendorchester, Sir Simon Rattle) mit Standing Ovations begrüßt. Sehr positiv aufgenommen wurden auch die Konzert-Einführungen in Eindhoven und Berlin, an denen Dr. Benjamin-Gunnar Cohrs, Mit-Herausgeber des Finales, als Gast teilnahm. Das Bundesjugendorchester hatte Cohrs darüber hinaus eingeladen, einen Proben-Workshop zu leiten, in dem er das Fragment wie auch die Komplettierung erläuterte und dirigierte. Das Interesse bei den jungen Musikerinnen und Musikern war groß. Einer der jungen Geiger kommentierte dies später mit den Worten "weitaus besser als jede Hochschulveranstaltung". Im kommenden Jahr wird Rattle die komplettierte Neunte vier weitere Male dirigieren – dann mit den Berliner Philharmonikern mit drei Konzerten in Berlin (7., 8., 9. Februar 2012) sowie der amerikanischen Erstaufführung am 24. Februar 2012 in der Carnegie Hall New York. Die Plattenfirma EMI plant die Veröffentlichung des Mitschnitts unter Rattle auf CD.

Eine Einführung in die erneute Umarbeitung von B.-G. Cohrs einschließlich einer Wiedergabe der Partiturseiten der neuen Coda steht zum freien Download auf [www.abruckner.com](http://www.abruckner.com) zur Verfügung (Download-Sektion, Artikel und Essays in Englisch). Im Anhang finden Sie einige Pressestimmen zu den jüngsten Aufführungen des Finales.

## PRESS INFORMATION

6. NOVEMBER 2011

**PERFORMANCES UNDER FRIEDEMANN LAYER IN THE NETHERLANDS AND SIMON RATTLE IN BERLIN**

**STANDING OVATIONS FOR THE NEW REVISION OF THE COMPLETED  
PERFORMANCE VERSION OF THE FINALE OF BRUCKNER'S NINTH**

Due to new findings, in 2010/11 the Editorial Team Samale et al. has prepared a thorough revision of the entire Coda of the completed performance version of the Finale of Anton Bruckner's Ninth Symphony. This new revision has now been welcomed with standing ovations after the October performances in the Netherlands (Het Brabants Orkest, Friedemann Layer) and in the Philharmonie in Berlin (Bundesjugendorchester, Sir Simon Rattle). Well received were also the pre-concert-talks in Eindhoven and Berlin, featuring Dr. Benjamin-Gunnar Cohrs, Co-Editor of the Finale, as a guest. The Bundesjugendorchester had also invited Cohrs to give a Workshop Rehearsal, in which he explained and conducted the fragment as well as the completed version. There was much interest from the young musicians. One of the violin players later said: "This was more interesting than any lecture at the conservatory." In the following year Rattle will conduct four further performances of the completed Ninth – then with the Berlin Philharmonic, giving three concerts in Berlin (7<sup>th</sup> to 9<sup>th</sup> of February 2012) as well as the American Premiere in the Carnegie Hall New York (24 February). A recording of the performance under Rattle is planned to be released on CD by EMI.

An introduction into the new revision by B.-G. Cohrs including a reprint of the new coda is available for free download from [www.abruckner.com](http://www.abruckner.com) (download section, articles and essays in english). Please find attached some press clippings regarding the recent performances.

**EDITORIAL TEAM SAMALE-PHILLIPS-COHRs-MAZZUCA**

REPRESENTED BY ARTIUM BREMEN, POSTFACH 10 75 07, D-28075 BREMEN

KONTAKT: [bruckner9finale@web.de](mailto:bruckner9finale@web.de), [bruckner9finale@yahoo.de](mailto:bruckner9finale@yahoo.de), 0 (049) 421 • 79 400 23